

50

mujeres

DE ENTRE 40 Y 50 AÑOS

WWW.50ARGENTINOS.COM

**LISANDRO
VARELA**

VARELALISANDRO@GMAIL.COM
1136983271

CONCLUSIONES

Entrevisté a 50 mujeres de clase media durante los meses de enero y febrero de 2023. La edad promedio de las entrevistadas es de 45 años, 25 son de la ciudad de Buenos Aires, 15 de la provincia de Buenos Aires, 9 del interior del país, 1 del exterior.

El miedo al futuro es un tema que tiene la fuerza de las corrientes submarinas, de los pensamientos intensos que se tienen en medio de la actividad del día. Preocupa cómo se va a vivir al momento de dejar de trabajar, angustia no tener casa propia y la idea de una vejez dura por la carencia. Para este miedo no hay horizonte de mejora ni plan de cómo darla vuelta en los próximos años.

Para las entrevistadas lo más importante son los afectos. La familia es la prioridad fundamental, las amistades un apoyo clave y cotidiano, sentirse parte de algo cálido, construido como se puede, son las cosas que sostienen.

CONCLUSIONES

El amor y el sexo para algunas mujeres es algo que mejoró con el tiempo, que se volvió más disfrutable. Las entrevistadas que están en el mundo de las citas dicen que las aplicaciones son ásperas, donde resta puntos decir que se tienen hijos. Una entrevistada me dijo que los hombres se comportan como adolescentes, sin tener claro que el ocaso no está tan lejos. La rutina del matrimonio hace cuesta arriba la intimidad, ponerle onda puede ser un juego, una tarea o una causa perdida.

Las entrevistadas son de la generación que vió la evolución del mundo del trabajo hacia un lugar menos sexista. Falta mucho todavía, pero muchas entrevistadas recuerdan el acoso salvaje de los noventa como algo que sufrieron y pasa mucho menos porque ya no está permitido.

Las mujeres que entrevisté no son militantes feministas, en muchos casos critican las maneras más radicales del

CONCLUSIONES

movimiento, tienen un discurso más conservador y crudo que de todas maneras se hace cargo de los privilegios que los hombres tienen en la Sociedad y el impacto que tuvo y tienen en su realidad.

Siento que tuve cincuenta conversaciones verdaderas, le agradezco a las entrevistadas por participar y por ser abiertas a la hora de contar cosas íntimas y relevantes. Encontré mujeres concentradas en la gestión diaria de sus vidas, que, como dijo una entrevistada, no se permiten caer. Están a cargo de múltiples responsabilidades, con un plan de gestión de sus asuntos y la capacidad y energía para llevarlo adelante. Siento que en todos los casos conversé con mujeres que pueden, que van para adelante. Como varias entrevistadas coinciden en edad y ciudad utilicé un número entre paréntesis para indicar a quién pertenece la cita.

Futuro

FUTURO

Quiero ser una vieja que tiene ochenta años y va a natación, va a clases de zumba y se va a tomar un helado cuando tiene ganas.

44 • LUJÁN DE CUYO, MENDOZA

¿Quién va a estar a mi lado cuando este cuerpito empiece a mostrar signos de obsolescencia?

46 • AVELLANEDA, PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Algunas oportunidades también se van perdiendo por esa edad, por haber llegado a los cuarenta. Estás todo el tiempo sintiéndote, a los ojos de otros, como que se te pasó el hervor.

41 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (1)

Me entristece pensar en mi vejez sin hijos. Se me pasa mucho por la cabeza qué va a pasar cuando ya no labure. Somos una generación que no ha logrado tener su casa propia.

44 • ALMIRANTE BROWN, PROVINCIA DE BUENOS AIRES

FUTURO

Me empiezan a preocupar mis padres, que son grandes, que ya los veo, que están cayendo en salud. Me preocupa un poco cómo va a ser el cuidado, no por cuidarlos sino cómo hacemos, quién lo paga.

48 • CITY BELL, PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Tengo ganas de tener una casa y no la puedo tener, cómo puedo hacer para tenerla. Esas cosas me preocupan.

41 • CORRIENTES CAPITAL

Mi sueño es poder llegar a jubilarme tranquilamente sin necesidad de pensar si voy a sobrevivir con la jubilación que me toque o no. Mi sueño es básicamente ese, que podamos decidir qué ser y que eso nos permita vivir dignamente.

41 • VILLA CONSTITUCIÓN, SANTA FÉ

Siempre jodo con que no quiero ir a un geriátrico municipal.

41 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (3)

FUTURO

Me hubiera encantado tener esa tranquilidad que uno cree que te da el tener tu casa propia.

44 • SAN LUIS CAPITAL

Pienso en mi futuro. Estoy descubriendo que cosas me pueden hacer feliz a mi. Uno piensa mucho en la muerte a esta edad, pienso en ser autosuficiente cuando sea una anciana. Es un mundo muy tremendo y los viejos la pasan muy mal. **49 • CIUDAD DE BUENOS AIRES. (2)**

Estoy armando mi plan para la vejez. La pobreza se define a los cincuenta, no llegar a una vejez con PAMI, ese es el objetivo. Este es un país donde tenés que pensar que no vas a poder vivir de una jubilación. **50 • NORDELTA, PROVINCIA DE BUENOS AIRES**

Esta es una edad donde te empezás a sentir más sola. **50 • NORDELTA, PROVINCIA DE BUENOS AIRES**

FUTURO

La vejez me resulta triste pero creo que pasa también por cómo tratamos a nuestros viejos.

43 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (1)

Te levantás y te duele la espalda. Tenés que empezar a pensar qué va a pasar cuando me acerque a la menopausia. Me preparo (para la vejez), me cuido, intento tener mi gente cerca también.

40 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (2)

Espero envejecer con dignidad, trabajo en eso todos los días.

48 • MARCOS JÚAREZ, CÓRDOBA

Pienso dónde voy a ir a parar cuando no pueda trabajar, el futuro, si voy a poder mantenerme sola, cuando esté jubilada, si voy a poder tener una casa.

42 • CIUDAD DE BUENOS AIRES

Trabajo

TRABAJO

Las dos situaciones más violentas que tuve en un trabajo fueron por una mujer, y por mujeres compañeras feministas.

41 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (1)

Tuve que cambiar la forma de vestirme para que mi compañero de enfrente no esté todo el día mirándome.

44 • CIUDAD DE BUENOS AIRES

Una vez le tuve que llevar un papel a un jefe a la casa y el viejo choto me atendió en bata.

46 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (1)

En el trabajo varones que están convencidos de ser, no sé si feministas pero progresistas, aliados, pero siempre dicen “necesitamos un tipo que haga estas cosas”.

48 • CIUDAD DE BUENOS AIRES

TRABAJO

Como lesbiana hay que hacer una educación (en el trabajo) en el sentido de que puedo ser consciente de que puedo llegar a ser una mujer que no luce como otras mujeres, que no gesticula como otras mujeres, que no se maneja como otras mujeres. Si el otro te mira como: esta tipa ¿qué se puso para venir a trabajar? Tenés que intentar contrarrestar eso para que no lo haga. Si alguien te mira muy insistentemente vos lo mirás muy insistentemente. **46 • AVELLANEDA, PROVINCIA DE BUENOS AIRES**

Los empleadores, nada, no ven en uno más que un número.

47 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (1)

Yo empecé a laburar hace veinticinco años. La gran mayoría de los que la pegaron son todos chabones, con lo cual decir el trato es el mismo sería una hipocresía.

44 • HAEDO, PROVINCIA DE BUENOS AIRES

TRABAJO

Siendo freelance siento que para que no te pasen por encima siendo mina tenés que tener mucho carácter; si sos buena onda porque sos buena onda, si sos ortiva, bueno, sos la mala onda ortiva. Siempre van a tener algo para decir de vos, tenés que tener el temple muy duro, que es algo que un chabón capaz que no necesita tener.

44 • HAEDO, PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Estoy desprogramándome de la idea que existe en la sociedad de que el éxito es el éxito profesional.

41 • OLIVOS, PROVINCIA DE BUENOS AIRES

En la universidad me ha pasado que no me promuevan por ser mujer o por ciertas cuestiones de ¿cómo decirlo? machismo.

41 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (4)

TRABAJO

Las mujeres son muchísimo más trabajadoras que los hombres. Las mujeres somos más responsables, hacemos multitasking.

47 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (2)

Tuve un trabajo en el que si eras mujer en una reunión no te miraban a la cara por más que hubieras hecho el trabajo, era como si no estuvieras ahí.

49 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (2)

A mí me tocó el culo un tipo en una reunión de trabajo delante de todo el mundo, y viste ese tipo hoy pierde el laburo, pero en ese momento, que era el 2001, 2002, todos se rieron de mí y después al chabón lo ascendieron.

50 • NORDELTA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

TRABAJO

Una vez fui a buscar laburo a una consultora de recursos humanos y conseguí en el día. Seguro pesó que era linda.

46 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (1)

Yo trabajo en la municipalidad, en posiciones de poder y de decisión hay una sola mujer. Es muy difícil que la mujer pueda acceder.

44 • LUJÁN DE CUYO, MENDOZA

Soy Psiquiatra. Se nota la preferencia por el género masculino. Si vos ya sabés que vas a concursar para un cargo con un hombre vas con las de perder. Incluso también por los pacientes, no por los más jóvenes, pero hay como un segmento de cincuenti sesenta para arriba donde te tratan distinto.

41 • JUNÍN PROVINCIA DE BUENOS AIRES

TRABAJO

Un jefe que me llevaba como veinte años me dijo “si querés te llevo a tu casa y vamos comentando cosas, y a lo mejor si querés tomamos algo”. Con el tiempo supe que esa persona era así.

41 • JUNÍN, PROVINCIA DE BUENOS AIRES

A mí me pasó veinte mil veces de que me hacen la entrevista, no anotan nada y ponen que tengo tres chicos, y no anotaron otra cosa.

42 • CIUDAD DE BUENOS AIRES

Amor y sexo

AMOR Y SEXO

Es como que se les achica el pito cuando ganás más. **45 • SAN MIGUEL, PROVINCIA DE BUENOS AIRES**

Mi pareja es súper libre, y re progresa y re libre y después es un malcriado, por la madre, que le tenés que limpiar los platos porque él no los limpia. **40 • QUILMES, PROVINCIA DE BUENOS AIRES**

Lo que es gracioso es que cada vez hablamos menos de hombres.

43 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (2)

Tengo menos desfile de gente que cuando era más joven. Ahora es como un elenco más estable.

41 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (1)

El tipo hoy está apretado con la guita, está embolado, está amargado, está presionado con el laburo, y así y todo se piensa que se puede coger a Pampita o a una de veinticinco años. **50 • NORDELTA**

AMOR Y SEXO

Antes para tener sexo le prestaba más atención a si se me veía el rollito, a si la celulitis se me notaba más con la luz prendida o con la luz apagada, ahora como todo eso me chupa un huevo creo que soy mejor en lo que hago porque le presto más atención.

50 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (2)

Mi novio puede unos días yo puedo otros, es como un Tetris para verte.

45 • CIUDAD DE BUENOS AIRES

En las aplicaciones, apenas decía que tengo un hijo me dejaban de hablar. **44 • CIUDAD DE BUENOS AIRES**

Cuando estás desnuda en una habitación con un tipo, sos la mujer más sexy de la habitación.

48 • CIUDAD DE BUENOS AIRES

Soy gauchita porque estoy contenta. **48 • CIUDAD DE BUENOS AIRES**

AMOR Y SEXO

Yo no tuve ganas por muchos años de estar con nadie, porque no quería estar criando a mi hijo y encima con problemas de corazón.

47 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (1)

A los hombres los veo como bastante a la defensiva. Y un poco por ahí más agresivos, pero no hacia las mujeres sino como ellos más agresivos, o sea como que están ahí que no saben para dónde disparar, porque está difícil, no podés hacer un chiste sin que a alguien le caiga mal. Estas son generaciones de hombres en transición.

41 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (2)

Con mi marido somos más roomates que otra cosa. **47 •**

HAEDO, PROVINCIA DE BUENOS AIRES

El tema de las citas depende del nivel que tengas vos, el lindo con el lindo y el feo con el feo.

51 • CIUDAD DE BUENOS AIRES

AMOR Y SEXO

De Tinder me gusta el tema del anonimato, porque de última nadie sabe si no enganchas con nadie, o que nadie te da like, la única que sabés sos vos.

51 • CIUDAD DE BUENOS AIRES

Te tiene como que gustar mucho para chaparte un viejo. Porque somos viejos.

51 • CIUDAD DE BUENOS AIRES

Tengo 47 pero digo que tengo 45. En la app pones 45 y pescas más porque después de 45 da vieja.

47 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (2)

Las relaciones cambiaron para mejor y las veo bastante más igualitarias. Antes había que esperar un montón que un varón te invite a divertirse, ahora nos divertimos nosotras.

47 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (1)

AMOR Y SEXO

Los hombres no pueden descifrar a una mujer que no busca lo que ellos en general siempre buscaron, una pareja, tener hijos, casarse.

49 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (2)

El sexo a esta edad es mucho mejor de lo que pude tener antes.

50 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (1)

Hay mucho creído deconstruido que de deconstruido no tiene nada.

43 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (1)

Siempre pensé que en el futuro no iba a perdurar lo de la monogamia sin embargo en mi perdura.

48 • OLIVOS, PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Con el engaño creo que me cambió la cabeza, es como que me cayó la ficha y dije pará, estás viviendo para todos, y ¿cuándo vas a vivir para vos?.

44 • LUJÁN DE CUYO, MENDOZA

AMOR Y SEXO

El 2020 es como que cambió mucho la manera de relacionarnos en general. Fuera del romance también. Hay gente que está muy, bueno, mañana nos puede pasar algo así que aprovechemos el día, y otra gente que al revés, que está como que quedó como con mucho miedo de abrirse.

40 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (2)

Yo lo que veo es mucha desesperación en la mujer por estar con alguien. **43 • SAN MIGUEL, PROVINCIA DE BUENOS AIRES**

No creo en la monogamia, me parece que la vida es muy corta y muy larga para estar siempre con la misma persona, y que la fidelidad pasa por otro lado. **43 • SAN MIGUEL, PROVINCIA DE BUENOS AIRES**

Familia

FAMILIA

No sé si quisiera traer un niño, que haya uno más en este mundo, para vivir en él. No me copa a dónde está yendo esto. **40 • SUIPACHA, PROVINCIA DE BUENOS AIRES**

Lo que más me importa en la vida es que mi gordo, que es autista, tenga un mundo donde pueda vivir. **40 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (1)**

Ocupa un gran lugar en mi vida la maternidad, tratar de hacer las cosas de la mejor manera posible para que ella sea una nena feliz. **45 • CIUDAD DE BUENOS AIRES**

Me gustaría llevarlos de viaje más a mis hijos, poder viajar más, que no podemos viajar porque es muy caro; son pavadas ¿no?

48 • CITY BELL, PROVINCIA DE BUENOS AIRES

FAMILIA

Me ligué las trompas para no ser mamá. No siento la necesidad de ser madre. **43 • SAN MIGUEL, PROVINCIA DE BUENOS AIRES**

El padre saltó del barco. Le dio el apellido y nada más. Y después, cuando detectamos al año y medio que mi hijo tenía autismo, mucho menos todavía quiso responder a obligaciones, hacerse cargo. Hoy tiene muchas obligaciones que las cumple a punta de demanda legal. Esa es mi arma, es la única manera de hacer que responda. **47 • OLAVARRÍA, PROVINCIA DE BUENOS AIRES**

Yo no conocía el estrés hasta que fui mamá, ahora tengo nuevos miedos, que son enormes.

46 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (2)

Sueño que mi hija (con Síndrome de Down) viva en un mundo en que no la miren por la calle. **42 • MANZANARES, PROVINCIA DE BUENOS AIRES**

FAMILIA

Interné (a mi hija de dos años) por un virus respiratorio, como si fuera Covid de niños. Estuvo dos meses en terapia intensiva con respirador. Yo decía en algún momento voy a volar por el aire cuando pase todo. Ahora no puedo, porque hay un grupo humano que me necesita en pie y acá. **42 • MANZANARES, PROVINCIA DE BUENOS AIRES**

Tuve una medida cautelar porque el padre de mi hijo me dijo por teléfono “esta vez apareces degollada en una zanja”. En la cautelar pedían que me dieran un botón de pánico, pero nunca llegó, si hubiera pasado a mayores, pasaba, no había forma de avisar.

44 • CIUDAD DE BUENOS AIRES

FAMILIA

Mi papá cuando yo era re joven, tenía treinta y cinco años, me dijo, si no es ahora (la maternidad), no es más, olvidáte.

41 • CORRIENTES CAPITAL

En sus deberes y obligaciones como papá creo que fue presente porque le puse un abogado. Mi consejo, lo primero que diría, es que es más fácil de lo que uno cree.

47 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (1)

(Sobre el bullying) te sentís como impotente ante una situación no de poder hacer nada. Queres ir de agarrar del cogote a la madre o al padre, o hasta las pendejas que las queres matar, y lo primero que hice fue buscar al colegio, que me súper acompañó.

47 • HAEDO, PROVINCIA DE BUENOS AIRES

FAMILIA

Hoy te digo que fue bullying, porque tiene un nombre y un apellido si querés el tipo de actitud; en su momento todo el mundo se cagaba de risa de la gorda, del de anteojos. Estaba completamente normalizado, no había una docente a la que vos fueras y le dijeras, mire, él me acaba de decir que parezco un cerdo.

47 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (3)

Yo siento que en el feminismo hoy hay una aversión a, digamos, no son respetadas ni valoradas las mujeres que quieren ser madres.

41 • OLIVOS, PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Conocí a mi marido en Happn, y fui muy empresaria en la búsqueda de pareja. Busqué como ciertas señales de alguien sólido.

41 • OLIVOS, PROVINCIA DE BUENOS AIRES

FAMILIA

Parece que se perdieron mucho los buenos modales por culpa de este supuesto empoderamiento. Entonces los hombres son menos galantes, menos educados, sobre todo los más jóvenes. **49 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (1)**

Los hombres no están enfocados, por ahí piensan que tienen 14 y toda la vida por delante, no saben qué quieren o no se imaginan el futuro, que está como bastante cerca, el ocaso no está tan lejos.

49 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (1)

Hoy divorciarse es muy caro, muy caro. **48 • MENDOZA CAPITAL**

Hay todo un mercado que te promete que podés ser madre hasta cualquier momento, decís pero pará, es un poco ridículo, no sé si está tan bueno ser mamá después de los cuarenta y pico, porque vas a vivir muy poco tiempo con tu hijo o con tu hija. **40 • VERACRUZ, MÉXICO**

FAMILIA

Mis padres me enseñaron que tenía que estar casada, que tenía que tener hijos, y que me tenía que ir bien pero que si a mi marido le va bien ya está. **40 • VERACRUZ, MÉXICO**

De mi hijo me preocupa poder acompañar sin asfixiar.

44 • SAN LUIS CAPITAL

Es muy machista acá, acá las mujeres no salen si sus maridos no salen, se quedan los fines de semana en la casa y los maridos salen a jugar al fútbol y a hacer asado con los amigos, una sociedad bastante pequeña.

44 • SAN LUIS CAPITAL

Yo dejé mi cuerpo, lo dejé por la maternidad. El hombre no lo va a entender nunca, porque no les pasa, entonces no lo va a entender nunca. **51 • CIUDAD DE BUENOS AIRES**

FAMILIA

Pienso en hijos el ochenta por ciento del tiempo. El hijo que tengo, los hijos que quiero tener.

41 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (4)

No me da paz congelar óvulos y dejarlos ahí por si yo quiero después.

41 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (6)

Desde el momento en que tuve hijos, creo que mi felicidad pasa por la felicidad de ellos, ya como que lo mío pasa a segundo plano.

48 • MARCOS JUÁREZ, CÓRDOBA

Realidad

REALIDAD

El pedacito que hoy me falta es que después de haber estado laburando todo el año, poder irme de vacaciones con mi hijo y que mi hijo tenga un recuerdo de eso.

41 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (2)

Yo lo que siento es que este país es todo lo contrario a mis planes.

40 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (2)

La calle que está peligrosísima, de hecho un día yendo al trabajo me persiguió un pibe, me tuve que meter en la comisaría de Moreno. Yo siento como que le tengo más miedo a los chiquitos, a los adolescentes y a los de veintipocos.

45 • SAN MIGUEL, PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Estoy satisfecha con mi trabajo, mi pareja, y el hecho de que soy propietaria. 45 • SAN MIGUEL, PROVINCIA DE BUENOS AIRES

REALIDAD

Me preocupa la inseguridad. Si mi hijo me dice “no voy a salir nunca más, voy a ver todos mis amigos online”, soy feliz.

44 • CIUDAD DE BUENOS AIRES

Siempre hay algo que nos tiene expectantes de que todo va a sucumbir en algún momento.

41 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (3)

Provincia es tierra de nadie.

47 • HAEDO, PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Veo que hay mucho menos manoseos y cosas que te dicen en la calle que antes. De mi generación no conozco chica que no haya sido tocada o le hayan mostrado algo, era absolutamente normal en mi infancia adolescencia y no les pasa a las dos adolescentes que tengo viviendo conmigo.

41 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (4)

REALIDAD

Siento una sensación de caos controlado, porque en nuestro caso nos vamos acomodando, pero de caos, económico sobre todo.

41 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (4)

Nunca tuve más miedo de lo que me puede hacer la AFIP.

50 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (1)

A la Sociedad la veo muy yoyista, muy egocentrista, mientras que a mí no me pase nada, mientras que a mí no me moleste, el de al lado me ne frega. Nos veo muy desprotegidos, creo que no tenemos quién nos cuide.

43 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (1)

Mujer

MUJER

No te puedes permitir caer.

49 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (3)

Soy muy libre, algo que creo que no siempre es fácil en un pueblo chico, o sea, ser sola y sin hijos a los cuarenta años en un pueblo no es algo tan común. Creo que la gente piensa que seré rara, por decir así. **40 • SUIPACHA, PROVINCIA DE BUENOS AIRES**

La vida tiene la costumbre de todo el tiempo arrancarte cosas. Lo que más me importa es hacer pie frente a eso, hacer pie frente a la pérdida.

46 • AVELLANEDA, PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Mi sueño es tener ganas, que no se acaben las ganas. Porque cuando se acaban las ganas de hacer cosas es como que se acaba todo.

40 • VERACRUZ, MÉXICO

MUJER

Me siento una niña en el cuerpo de una persona de casi cincuenta.

48 • OLIVOS, PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Ser mujer es una mierda, para ser valiosa hay que ser una excepción, hay que diferenciarse de las mujeres, porque en realidad ser mujer no está bien visto, entonces un hombre para piropoarte te dice que no sos como las demás mujeres. Después dicen que las mujeres somos competitivas, ¿pero de dónde viene eso?, te ponen en competencia con las otras mujeres, la mirada masculina lleva a esa competencia. 48 • CIUDAD DE BUENOS AIRES

Me parece que hay muchas mujeres como que izan la bandera de la sororidad y en el fondo no lo son. Porque salen a criticar a las mujeres por cualquier cosa.

41 • VILLA CONSTITUCIÓN, SANTA FÉ

MUJER

La Spears hizo estragos creo yo en las mentes de más de una.

41 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (3)

Estoy totalmente en contra de esas mujeres que lloran su lugar por el solo hecho de ser mujeres, nada más, de tener vagina.

50 • CÓRDOBA CAPITAL

Si sos linda tenés que demostrar que aparte tenés algo para decir.

40 • VERACRUZ, MÉXICO

Estoy bastante en contra de esa victimización de la mujer porque creo que nunca tuvimos más ventajas que las que tenemos en estos años. Nunca hubo más equidad que ahora, sin embargo parece que estamos más enojadas que nunca.

50 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (1)

MUJER

Hay muchas chicas que les hicieron creer desde chicas que por ser mujer había cosas que no podían.

41 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (5)

La liberación femenina nos cagó la vida. En los años 40 y 50 lavabas, planchabas y atendías los hijos pero tenías un marido proveedor. Hoy planchas, cocinas y encima te tenes que conseguir la guita para vivir. **50 • CIUDAD DE BUENOS AIRES (2)**

Hay mucha mujer machista. Veo al feminismo como un grupo súper necesario para que se produzcan muchísimos cambios.

42 • CIUDAD DE BUENOS AIRES